

Un nouveau pacte pour une génération sans caries !

La nouvelle convention dentaire signée aujourd'hui entre les partenaires conventionnels (Assurance Maladie – UNOCAM/Union nationale des complémentaires santé – Syndicats dentaires représentatifs) marque un tournant majeur dans la prévention des pathologies bucco-dentaires qui, nous le rappelons, sont évitables.

Cette convention porte en elle un véritable renouveau pour la promotion de la santé bucco-dentaire dans une stratégie assumée du « Aller Vers » motivée par l'objectif ultime d'atteindre une « génération sans caries » :

- informer le public sur l'importance de l'hygiène bucco-dentaire ;
- faire adopter des habitudes de vie favorables à une bonne santé dentaire ;
- intégrer la visite au cabinet dentaire dans le Parcours Santé annuel.

« L'UFSBD se réjouit de ces nouvelles mesures, convaincue, depuis toujours, que le meilleur soin reste celui qui peut être évité, avec comme bénéfice direct la préservation de son capital dentaire mais également l'allègement de la pression sur le système de soins. De plus, toute mesure de prévention bucco-dentaire visant à offrir les mêmes chances à toute la population est pour nous une avancée majeure pour une société où l'équité trouve toute sa place ! »

Dr Benoît PERRIER – Président de l'UFSBD

Le 9 juin 2022, l'UFSBD avait appelé le Gouvernement à créer un dispositif « 100 % Prévention ». Cette nouvelle convention dentaire ouvre ce champ.

Concrètement, au cœur de cette convention, le programme M'T dents est renforcé, avec notamment les quatre points suivants.

1. Annualisation de l'Examen Bucco-Dentaire (EBD) : désormais, les enfants et jeunes adultes bénéficieront d'un suivi régulier et personnalisé de leur santé bucco-dentaire grâce à un EBD effectué chaque année, de l'âge de 3 ans à l'âge de 24 ans.
2. Extension de l'EBD femmes enceintes : la santé bucco-dentaire des femmes enceintes joue un rôle essentiel pour leur bien-être et celui de leur nouveau-né. L'EBD sera désormais étendu du 4e mois de grossesse jusqu'au 6e mois après la naissance de l'enfant, permettant un suivi adapté pendant cette période cruciale pour leur santé future.
3. Valorisation des soins précoces dans la cohorte 3-24 ans : une attention particulière sera accordée aux soins préventifs pour les jeunes âgés de 3 à 24 ans, car des interventions précoces ont un impact significatif sur la santé bucco-dentaire à long terme.

La santé bucco-dentaire des adultes n'est cependant pas en reste. Pour lutter contre le fléau des maladies parodontales, la convention élargit le champ d'application du bilan parodontal et le surfaçage radiculaire au-delà des diabétiques pour les patients atteints de certaines affections de longue durée, tels que les immunodéprimés, les patients cardiovasculaires, et ceux souffrant de polyarthrite et de spondylarthrite.

L'UFSBD est persuadée que ces mesures contribueront à améliorer la qualité de vie de la population dans son ensemble.

Cependant, pour atteindre pleinement ces objectifs, nous devons également soutenir ces initiatives par des campagnes massives de promotion de la santé bucco-dentaire, et ce tout au long de la vie. Ces campagnes sensibiliseront le grand public à l'importance de bonnes pratiques au quotidien, telles que l'adoption d'une alimentation équilibrée, le maintien d'une hygiène bucco-dentaire rigoureuse, l'utilisation de dentifrices fluorés et la consultation préventive annuelle chez le dentiste.

L'UFSBD encourage tous les chirurgiens-dentistes à poursuivre leur mobilisation à travers son réseau dans des actions permettant d'aller à la rencontre des populations hors des cabinets dentaires. Elle encourage également les citoyens à profiter des mesures de prévention de cette convention dentaire novatrice.

[Plus d'informations sur la nouvelle convention dentaire](#)

UFSBD – Chirurgiens-dentistes et militants

Contacts Presse :

dr.christophelequart@ufsbdd.fr - Porte-Parole Grand Public

dr.xavierbraekevelt@ufsbdd.fr - Vice-Président / Porte-Parole Institutionnel

christinelecointe@ufsbdd.fr - Contact Presse

UFSBD
Union Française pour la Santé Bucco-Dentaire
7 Rue Mariotte - 75017 PARIS
ufsbdd@ufsbdd.fr
www.ufsbdd.fr - www.maBouchemaSante.fr

À propos de l'UFSBD :

L'Union Française pour la Santé Bucco-Dentaire (UFSBD) est l'association engagée dans la promotion de la santé bucco-dentaire en France. Elle représente les professionnels de la santé dentaire et, au-delà de ses actions terrain au plus près des populations depuis bientôt 60 ans, elle vise à sensibiliser le public aux bonnes pratiques d'hygiène dentaire, à promouvoir la prévention des maladies bucco-dentaires et à encourager l'accès aux soins dentaires de qualité. Pour en savoir plus sur l'association : www.ufsbdd.fr.